



(JULIA GODDARD/TROMPETA, CARLOS.MACIEL BROUT/MIKHAIL_ZELENOV, ARION DIGITAL/RAPHAEL ESCAMILLA/ARTEM GOYKO/DRCRAZZIE/VLADEK (CC BY 4.0))

Ya existe un ejército europeo

Escuelas militares conjuntas, ejercicios conjuntos, misiones conjuntas: la anticipada, cuestionada y temida maquinaria bélica de la UE ya está aquí.

- Josue Michels
- [23/7/2023](#)

Los principales medios de comunicación no lo cubren. Los analistas de noticias lo ignoran. Los políticos no hablan de ello. El mundo no lo teme. Pero ya existe un ejército europeo.

Tras construir y desplegar dos ejércitos propios de categoría mundial el siglo pasado, Alemania ahora está construyendo sutilmente un ejército multinacional. Algunos han confundido discreción con debilidad, pero cualquiera que conozca la historia de Alemania sabe que el secretismo es su punto fuerte.

Foreign Policy señaló: "Alemania está construyendo silenciosamente un ejército europeo bajo su mando". Los planificadores de guerra alemanes han construido mucho, desde antes de que se publicara ese artículo en 2017 y también desde entonces. En 2018, el presidente francés Emmanuel Macron pidió abiertamente la creación de "un verdadero ejército europeo." Queda trabajo por hacer, pero el núcleo de ese ejército ya es un hecho consumado. Y no estará comandado por Francia.

PT

Alemania actúa en múltiples frentes: integra las fuerzas de otras naciones bajo su mando, utiliza la Organización del Tratado del Atlántico Norte para sus propios fines, aumenta drásticamente el gasto militar, exporta armas e intereses alemanes al extranjero y participa en misiones conjuntas en todo el mundo.

Los analistas de noticias lo han ignorado. Los gobiernos lo han desestimado. ¡Pero el ejército europeo dominado por Alemania sobre el *quda Trompeta* ha advertido durante décadas es ahora una realidad!

Mandos alemanes, fuerzas extranjeras

El 30 de marzo, la última brigada de combate neerlandesa se unió a una división del ejército alemán. La integración de todas las fuerzas terrestres de combate neerlandesas es un excelente ejemplo del objetivo de Alemania de construir una fuerza militar multinacional. Esta cooperación lleva décadas gestándose. Ha sido posible gracias a la formación lingüística en las escuelas neerlandesas, los ejercicios conjuntos y las 24 instalaciones de entrenamiento de la Bundeswehr [las Fuerzas Armadas alemanas] abiertas a soldados de otros países de la Unión Europea. Además, las tropas alemanas forman parte del personal de 55 instalaciones de entrenamiento para otros ejércitos de toda Europa.

Ningún otro país europeo ha subordinado aún toda su fuerza terrestre a los alemanes. Pero en 2017, Rumania aceptó que su 81ª Brigada Mecanizada trabajara en estrecha colaboración con la División de Fuerzas de Respuesta Rápida de Alemania. Esta división está ahora a cargo de una brigada neerlandesa y otra rumana. La República Checa acordó que su 4ª Brigada de Despliegue Rápido de élite trabajara con la 10ª División Blindada de Alemania. Esa división comanda ahora una brigada neerlandesa y otra checa.

La República Checa está a un paso de hacer lo mismo que los Países Bajos. Una brigada mecanizada incluye vehículos blindados de transporte de tropas o vehículos de combate de infantería, que son cruciales para la defensa de una nación. La República Checa sólo cuenta con dos de ellas en sus fuerzas de combate terrestres. Una de ellas está ahora bajo mando alemán. Rumania ha renunciado a una de sus ocho brigadas.

Francia, conquistada dos veces por invasiones de tropas alemanas en dos guerras mundiales, lleva décadas apoyando sistemáticamente la unificación europea e incluso el liderazgo alemán. La Brigada franco-alemana se creó en 1989. Desde 1992, forma parte del Eurocuerpo, que incluye otras cuatro naciones principales, además de cinco naciones asociadas. El Eurocuerpo sirve a Europa y a la otan y es uno de los mandos de alta disponibilidad de esta última.

Francia y Alemania también han unido sus fuerzas industriales para fabricar equipos militares compatibles con los ejércitos de varios países. Entre ellos figuran el helicóptero de combate Tigre, el avión de entrenamiento y apoyo aéreo cercano Alpha Jet, el avión de transporte Transall y el A400M, un avión de transporte avanzado. Incluso sin Francia, Alemania es líder en la producción de material militar. Una docena de países europeos confían en los modernos tanques de combate Leopard 2 alemanes. Y los fabricantes alemanes de material bélico suministran a los ejércitos de todo el mundo plataformas de armamento, armas ligeras y otras tecnologías.

En el mar

Aunque sólo unos pocos países han subordinado literalmente sus soldados al mando alemán, muchos más se están uniendo a las maniobras dirigidas por Alemania. Bajo el manto de la cooperación de la otan, Alemania dirige y coordina los ejércitos europeos. Cuanto más se mira bajo el paraguas, más se ve a Alemania al mando de un ejército europeo.

Cada vez más, los alemanes toman la iniciativa en una alianza que originalmente se formó en parte para impedir que construyeran un ejército. Alemania ya no es el agresor conquistado, ni depende completamente de Estados Unidos como en la Guerra Fría. Está aumentando constantemente su poder sobre la otan.

Finlandia se unió a la alianza de la otan el 4 de abril. A los 10 días, fue incluida en un ejercicio militar conjunto. ¿Fueron Estados Unidos, Gran Bretaña o Francia quienes dirigieron la

misión? No, las fuerzas finlandesas, portuguesas y *alemanas del* Grupo Marítimo Permanente 1 de laotan fueron comandadas por el contralmirante alemán Thorsten Marx.

Alemania también colabora con la Marina Real británica en un nuevo cuartel general naval en Rostock. El cuartel general dirigirá las operaciones de las Naciones Unidas, laotan, la Marina alemana y la Unión Europea. Mientras tanto, del 23 al 24 de marzo la UE celebró su primer ejercicio naval conjunto con Estados Unidos.

Mientras otras naciones podrían ocupar posiciones de liderazgo, observe cómo los almirantes alemanes adquieren cada vez más control sobre los ejercicios navales europeos.

En tierra

En la actualidad, Alemania lidera la fuerza militar de mayor preparación de laotan, la Fuerza de Tarea Conjunta de Muy Alta Disponibilidad. La unidad incluye 11.500 efectivos de nueve países de la otan: Alemania, Bélgica, Eslovenia, Letonia, Lituania, Luxemburgo, Noruega, Países Bajos y República Checa. Estas tropas están siempre en estado de alerta, listas para desplegarse en cuestión de días. Alemania también lidera el mando de las fuerzas especiales de la unidad.

Alemania lidera el rápido despliegue de tropas europeas bajo el paraguas de laotan. Pero también se prepara para hacer lo mismo sin la ayuda de laotan.

En 2018, la otan aceptó la oferta de Alemania de establecer un centro de mando de laotan enfocado en el movimiento rápido de tropas en toda Europa. A diferencia de otros cuarteles generales, este no depende de la estructura de mando de la otan. Así, las mismas tropas que Alemania dirige actualmente en el marco de laotan podrían estar bajo el mando de Alemania en un ejército de la UE.

Para facilitar todos los detalles de ese ejército, la UE dirigida por Alemania también estableció un pacto militar denominado Cooperación Estructurada Permanente. En él se regulan las misiones de logística, transporte y adiestramiento que ayudarán a los países miembros a coordinar sus operaciones.

Mientras tanto, los generales alemanes reciben formación práctica en el marco de laotan. En Europa del Este, los soldados de laotan también reciben órdenes de un alemán. En 2021, el teniente general Jürgen-Joachim von Sandrart se convirtió en comandante de las operaciones en Eslovaquia, Estonia, Hungría, Letonia, Lituania y Polonia, el flanco noreste de la otan, cerca de Rusia.

En el aire

El Cuartel General Supremo de la otan está en Mons, Bélgica. A él están subordinados seis comandos. Uno de los más importantes se encuentra en Alemania: la base aérea de Ramstein, sede del mando aéreo de la otan. En seis bases europeas, incluida la base aérea alemana de Buchel, hay desplegadas bombas nucleares estadounidenses. Pueden ser transportadas por aviones de guerra Tornado alemanes e italianos.

Las armas nucleares están actualmente controladas por Estados Unidos, y Ramstein es una instalación de la Fuerza Aérea estadounidense. Pero además de albergar fuerzas estadounidenses y ser una de las cinco naciones europeas que forman parte del acuerdo de reparto de armas nucleares de la otan, Alemania está actuando por iniciativa propia para reforzar, unir y controlar las capacidades militares europeas en el aire.

Alemania ha organizado el mayor ejercicio aéreo de laotan desde el final de la Guerra Fría: "Air Defender 23" (Defensor del aire 23). En estos juegos de guerra de junio participarán 220 aviones y 10.000 efectivos de más de 20 naciones. Bajo el paraguas de la otan, el ejercicio está al mando y la iniciativa de Alemania. *Air & Space Forces* señaló que "el ejercicio fue organizado por Alemania, no por el cuartel general de la otan".

El general estadounidense Michael Loh declaró a Deutsche Welle: "A decir verdad, no estoy seguro de por qué está dirigido por Alemania. Sé que Alemania quería dirigir un ejercicio para poner a prueba tanto su capacidad de albergar fuerzas como su capacidad de interoperabilidad total con la otan". Eso es lo que quería Alemania, y lo que obtuvo fue el "mayor movimiento transatlántico" de este tipo. Si se quería construir y poner a prueba una fuerza aérea europea, no se podía pedir un ejercicio militar mejor.

Alemania dice estar dispuesta a defender la alianza de laotan. Pero esté atento a posibles indicios que muestren que está aprendiendo a utilizar las fuerzas europeas con total independencia de la alianza. Es decir, independiente e incluso en desacuerdo con Estados Unidos y Gran Bretaña.

En el espacio

La otan también estableció un Centro Espacial en el Comando Aéreo Aliado en Ramstein en 2020. Está controlado por Estados Unidos, pero Alemania también está trabajando en su propio Comando Espacial independiente. Este comando, que se puso en marcha en 2021 en Uedem, combina elementos de las fuerzas aéreas y cibernéticas de Alemania, y asegura sus satélites independientemente de la otan. El entonces ministro de Defensa señaló: "Nuestra prosperidad y seguridad dependen en gran medida del espacio. Desde hace mucho tiempo, nuestros satélites civiles y militares son un recurso sin el cual nada funciona. Como siempre, cuando un recurso se vuelve vital, su seguridad se convierte en un problema".

Alemania es también un miembro clave de la Agencia Espacial Europea, que prepara activamente misiones a la Luna. Si Alemania quiere un ejército europeo independiente, éste también es un paso crucial. Desde los primeros días de la Guerra Fría, los analistas coinciden en que quien controla el espacio puede controlar gran parte de lo que ocurre abajo.

Misiones exteriores europeas

Además de aumentar su control en la otan siempre que puede, Alemania está llevando a cabo operaciones fuera de la alianza. Para que estas operaciones sean posibles, Europa necesita su propia capacidad de transporte aéreo estratégico. Durante décadas ha dependido de Estados Unidos para ello. Esto está cambiando.

Esta necesidad crucial la cubre el Airbus A400M, el avión de transporte militar tecnológicamente más avanzado del mundo. Alemania opera 53 de ellos, Francia 21, España 14 y Turquía 10; y hay 28 más en pedido. Las flotas de este gran transporte permiten a Europa ampliar masivamente su capacidad de operar con independencia de Estados Unidos.

Muchas naciones, entre ellas Alemania, han declarado que en realidad tienen poca necesidad de todos estos aviones. Pero esto podría cambiar a medida que Estados Unidos se retire cada vez más y a medida que sigan multiplicándose las amenazas tan cerca como Ucrania y tan lejos como el Pacífico.

La Misión de la UE por el Estado de Derecho en Kosovo se creó en 2008 para ayudar y apoyar a las autoridades kosovares. La UE también ha dirigido misiones exteriores en Bosnia y Herzegovina, la República Democrática del Congo, Georgia, Irak, Malí, Somalia y Ucrania. Algunas de ellas podrían haber sido operaciones de la otan. En una ocasión, el Secretario General de la otan, Jens Stoltenberg, se mostró sorprendido por la decisión de Alemania de intervenir en Irak fuera del marco de laotan.

Pero estas misiones permiten a Alemania, a través de la UE, construir la estructura necesaria para dirigir y coordinar futuras misiones militares europeas. El Comité Militar de la UE tiene actualmente 21 misiones en curso, incluidas nueve operaciones militares.

Alemania tardó décadas en llegar a este punto. Pero ahora su ejército multinacional, su influencia en laotan, su desarrollo tecnológico y sus estructuras básicas —con el telón de fondo de las crecientes amenazas que rodean a Europa— se combinan para producir una situación en la que el pequeño pero creciente ejército europeo puede convertirse rápidamente en una superpotencia.

La unidad profetizada

En 1957, Alemania aún se estaba recuperando de su segunda y devastadora derrota en la guerra mundial. Herbert W. Armstrong escribió entonces: "Alemania va a resurgir con gran poder". Antes de ser testigo de ese ascenso económico, diplomático y finalmente militar, lo vio en las páginas de la Biblia.

Apocalipsis 17 describe una unión de 10 reyes que dan su "poder y su autoridad" a una "bestia", un imperio europeo unido. Una visión que el profeta Daniel registró por inspiración de Dios ayuda a revelar quién es este imperio. Daniel 2 ofrece una visión general de todos los imperios mundiales que conducen a la profetizada intervención de Dios en los asuntos de la humanidad. La historia identifica estos imperios como Babilonia, Persia, Grecia y Roma. El Imperio Romano se ha levantado repetidamente a lo largo de los siglos, y la Biblia revela que se está levantando una última vez en la Europa moderna.

Daniel afirma que esta última resurrección, a diferencia de las anteriores, estaría gobernada por 10 reyes. Pero también señala que "será un reino dividido" y que "será en parte fuerte, y en parte frágil" (versículos 41-42). Esto, junto con una profecía paralela en Apocalipsis 17, describe la Europa actual. Ambos pasajes muestran que la UE se reducirá a 10 naciones o grupos de naciones estrechamente unidos.

Hoy vemos a Alemania uniendo los ejércitos de estas naciones. Una vez que el imperio esté listo para levantarse, el mundo se sorprenderá por la eficiencia con que hará su trabajo mortal.

Este imperio profetizado utilizará sus poderes unificados para fines militaristas. Pero observe cómo termina la visión de Daniel: "Y en los días de estos reyes el Dios del cielo levantará un reino que no será jamás destruido, ni será el reino dejado a otro pueblo; desmenuzará y consumirá a todos estos reinos, pero él permanecerá para siempre" (Daniel 2:44)

¡Cada paso hacia la unidad europea es un paso hacia el cumplimiento de estas profecías y la intervención profetizada de Dios en los asuntos de la humanidad! El mundo no lo ve, pero estas profecías se están cumpliendo.